

## **Danksagungen**

Die vorliegende Arbeit entstand in Kooperation mit der Klinik für Psychosomatische Medizin der Justus-Liebig-Universität Gießen (Prof. Dr. med. C. Reimer).

Herrn Prof. Dr. med. U. Gieler spreche ich meinen aufrichtigsten Dank für seine sorgfältige, fachliche Betreuung aus. Ohne seine wertvollen Anregungen und weiterführenden Kritiken hätte die Arbeit nicht verwirklicht werden können.

Herrn Dr. J. Kupfer danke ich für seine Hilfe und Beratung in statistischen Fragen.

Allen an dieser Untersuchung beteiligten Patientinnen und Patienten sowie den niedergelassenen Kolleginnen und Kollegen möchte ich für die freundliche und kooperative Zusammenarbeit danken.

Frau C. Sehrt meinen Dank für ihre Unterstützung und treue Mitarbeit.

Jette Hänel danke ich für ihre Hilfe bei der Kontrolle der statistischen Auswertungen.

Herrn Prof. Dr. med. G. Heising, meinem Lehranalytiker, danke ich für seine ermutigende Begleitung und seinem steten Interesse am Gelingen dieser Arbeit.

Meiner Familie Dank für ihre Geduld mit mir in arbeitsintensiven Zeiten.